

PHIL CHETWYND, DIRECTOR DE INFORMACIÓN DE LA AFP, CONVERSARÁ CON MARIA RESSA EN EL GLOBAL FACT 11

La AFP reafirma su papel motor en el panorama de la investigación digital y la lucha contra la desinformación en la cumbre mundial de verificadores que se celebra del 26 al 28 de junio.

La AFP participa en la cumbre Global Fact, organizada por el Instituto Poynter, que coordina la red IFCN (International Fact-Checking Network). Esta edición está coorganizada con Zašto Ne en Sarajevo, Bosnia-Herzegovina.

"Defender la verdad en la era de la desinformación": este es el tema de la conversación que Phil Chetwynd, director de Información de la AFP, mantendrá con Maria Ressa, Premio Nobel de la Paz 2021 y cofundadora y directora del medio digital filipino Rappler. Ante varios centenares de periodistas y verificadores de todo el mundo, ambos explorarán las formas que, en el denso contexto electoral actual y a pesar de las crisis, permiten defender la democracia preservando la ética y la independencia de la prensa.

"Sin hechos no se puede obtener la verdad. Sin verdad no se puede obtener la confianza. Sin confianza, no tenemos ni realidad compartida ni democracia y se vuelve imposible abordar los problemas existenciales de nuestro mundo", afirmó Maria Ressa. "Las democracias necesitan un ecosistema mediático fiable y exigente para garantizar una conexión duradera y compartida con los ciudadanos – las agencias de noticias están en el corazón de este sistema y tienen un papel que desempeñar, además de una responsabilidad. Crisis recientes como la guerra entre Israel y Hamás y la cantidad de desinformación sobre este tema nos lo recuerdan cada día", añadió Phil Chetwynd.

Incluso en las democracias, la desinformación procede a veces de fuentes de autoridad. Por esta razón, Katarina Subasic, jefa adjunta de investigación digital para Europa, representará a la AFP en una mesa redonda titulada "Cuando los políticos mienten: los riesgos de la desinformación 'oficial' ", junto con otras organizaciones de verificación como Lupa, Chequeado, FactCheck.org y Lakmusz.

Combatir la desinformación también significa explorar los retos y oportunidades que supone la IA. Denis Teyssou, jefe del Medialab de la AFP, ofrecerá un taller práctico para los verificadores que deseen familiarizarse con las nuevas herramientas desarrolladas por su equipo para verificar imágenes y contenidos de audio generados por IA, dentro del proyecto europeo Vera.ai y en la continuación del plugin InVid-WeVerify. Este último es utilizado en todo el mundo por más de 130 000 periodistas, verificadores de hechos, activistas de derechos humanos, profesores, investigadores, profesionales OSINT, etc. Está disponible en 7 idiomas (inglés, francés, español, griego, italiano, árabe y alemán) en todos los navegadores basados en el motor Chrome (Chrome, Chromium, Edge, Opera, Brave, Arc, etc.).

Por último, la reciente aplicación de la Ley de Servicios Digitales (Digital Services Act, DSA) a escala europea ofrece nuevas perspectivas, en Europa y más allá, para la regulación de las plataformas en su relación con los usuarios y los contenidos que generan y/o comparten. Marie Bohner, responsable de desarrollo y asociaciones de investigación digital de la AFP, y miembro del órgano de gobierno de la EFCSN (European Fact-Checking Standards Network), dirigirá un debate sobre las intenciones y los procesos de aplicación de esta legislación, junto con Carlos Hernández-Echevarría, presidente del órgano de gobierno de la EFCSN y director adjunto de Maldita.es, Luboš Kukliš, experto en regulación y gobernanza de plataformas y encargado de la aplicación de la DSA por la Comisión Europea, Alberto Rabbachin, director adjunto de la DG Connect en la Comisión Europea, y Vincent Couronne, director y cofundador de Les Surligneurs.

Sobre la AFP

La AFP es una agencia de noticias mundial que brinda una cobertura de la actualidad las 24 horas del día. Desde el 2017, AFP construye la mayor red de investigación digital con hoy 150 periodistas que cubren 85 países. Estos periodistas especializados en la lucha contra la desinformación publican sus verificaciones en 26 idiomas, en español en la página factual.afp.com.

Síguenos en:

